
VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 10 GENNAIO 2013 

 

Presenti: 

Consiglieri: 

Abrate Tiziana 

Bonotto Marco 

Cavallo Pierangelo   

Cavallo Dario 

Durando Marco 

Gastaldo Anna Maria  

Rivella Stefano  

Secondo Giuseppe       

Usseglio Min Claudio 

 

presidente: Marcatto Dario  

consigliere assente: Suppo Daniela 

invitati presenti: Pecchio Piero 

 

La riunione inizia alle 21,15 

1. Settimana di scialpinismo e ciaspole di soci del DAV Ravensburg in val Po dal 2 al 9 febbraio 

2013. La prenotazione presso il locale della Colletta di Barge è già stata effettuata, ma si rimane in 

attesa di conferme, vista la scarsa presenza di neve, e G. Mucke arriverà una settimana prima degli 

altri e li informerà sulle condizioni del manto nevoso. Si parla di 5 gite, tempo permettendo. 

Bonotto e Pecchio terranno i rapporti con gli amici del DAV. Al di là dell'invito a partecipare, 

esteso naturalmente a tutti i soci che siano liberi durante la settimana, si pensa a una merenda 

sinoira per il venerdì 8 febbraio. 

2. Illustrazione della serata inaugurale dell'anno 2013 del 25 gennaio prossimo. Scansione e 

modalità della serata, con proiezione iniziale (Durando; propone una carrellata di circa 15 minuti 

sulle gite di ciaspole ed escursionismo del 2012) e finale (Bona; propone una presentazione di una 

decina di minuti relativa agli incontri con i soci del DAV verificatisi nel 2012 tra giugno e 

settembre), relazione del pres. e consegna degli aquilotti al centro della serata. Pecchio segnala la 

consistenza di soci ultraottantenni (da quest'anno saranno più di 20, per la precisione 22) e quindi 

propone o di alzare l'età del bollino gratuito a 85 anni oppure di far pagare una parte del bollino ai 

soci ultraottantenni. All'unanimità di decide di verificare per gli anni prossimi il numero degli 

ottantenni, e si adotterà una decisione in merito. 

3. Bona prende spunto dalla presentazione della serata di apertura dell'anno per proporre la 

creazione di un archivio fotografico, da cui trarre in futuro materiale per la storia del CAI Rivoli e 

per allestire anche serate di proiezioni. 

4. In relazione all'uscita del prossimo numero de Nello Zaino, Marcatto chiede notizie sullo stato del 

materiale a disposizione. Ci sono articoli sulla gita sociale all'Uia di Calcante, mentre c'è in cantiere 

un articolo sulla gita del presidente del 16 dicembre (Marcatto) e sulla serata di auguri natalizi coi 

musicanti del Progetto Davide (Gastaldo). Marcatto si impegna a scrivere qualcosa anche sul 

questionario ISZ e chiede di preparare e consegnare il materiale per P.M. Armando, per far uscire il 

notiziario entro il 16-18, in modo che sia a disposizione dei soci prima della serata del 25 gennaio. 

5. Programma di serate di proiezioni e incontri. Gastaldo riferisce i suoi contatti con Bona per far 

presentare dai soci una serata (o più serate) dedicata alle loro gite, guidata e illustrata da chi intende 

proporsi. Gastaldo comunica di aver ricevuto da C. Blandino una proposta per una serata di 

immagini sulla Patagonia e sulla Torre Mustang, oltre a una proposta di Dario Gardiol dedicata alle 

ferrate. Anche Cardonatti sarebbe disponibile a presentare una serie di sue immagini sullo sci 

ripido, mentre Carla Carena ha realizzato il tour del Monte Bianco e si potrebbe contattare per 

tenere una serata sul tema. Anche Gianluca Tenivella e Patrizia Santomauro potrebbero venire a 



parlare del loro tour in Ladakh dell'estate scorsa. Si redige un calendario provvisorio (ma bisogna 

contattare le persone): 22 febbraio, G.L. Tenivella sul Ladakh; 22 marzo C. Carena; 18 aprile 

Cardonatti (?); 24 maggio: una serata preparata dai soci disponibili. 

6. Verifica dei problemi di stampa del pieghevole delle gite sociali 2013, consegnato in tempo 

all'azienda sponsor (Trekking di Avigliana); il problema è stato risolto grazie all'intervento diretto 

di P.M. Armando, che si è messo in contatto con la tipografia. Marcatto invita per il futuro a una 

maggior sorveglianza sui tempi di stampa e restituzione alla sezione del calendario. 

7. Tra le varie, segnalazione di Pecchio relativa all'aumento dei massimali di assicurazione per i 

membri attivi della sezione: fino all'anno scorso la sezione offriva gratuitamente la quota (€ 3,75 a 

testa) per iscrivere d'ufficio i consiglieri, il presidente e il gruppo di volontari attivi nella segreteria 

e nelle varie attività. All'unanimità si decide che da quest'anno il massimale verrà pagato dai singoli 

consiglieri, e quindi l'agevolazione viene abolita. 

Ancora tra le varie, si affronta il tema della gita comune (ciaspole e scialpinismoi) col CAI di 

Bussoleno del 13 gennaio (inizialmente l'obiettivo era Pointe de la Pierre, scartata per mancanza di 

innevamento); sono previsti due itinerari (uno al col de Laurchard e l'altro al Pic Blanc du Galibier) 

con partenza dal col du Lautaret (costo 12 € per i soci e 18 € per i non soci, 8 € per i giovani). La 

gita avverrà in pullman da 40 posti, di cui 15 sono riservati a Rivoli. Altro appuntamento è per il 20 

gennaio al rifugio Amprimo (Pian Cervetto) per la giornata dedicata alla Sicurezza in montagna con 

le stazioni del Soccorso Alpino di Susa e Bussoleno. Le prenotazioni avranno luogo presso le 

sezioni, il ritrovo è a Bussoleno (piazza del Mercato oppure direttamente al parcheggio dei laghi 

Paradiso) e il pranzo (previa prenotazione) è previsto al rifugio Amprimo. 

8. M. Durando presenta il questionario ISZ, inviato alle sezioni in due files: uno, come foglio che 

raccoglie le risposte delle singole sezioni alle domande, e le mette in relazione in parallelo, oltre a 

presentare alcune tabelle e torte per visualizzare meglio certi dati; l'altro, come tabelle singole su 

temi specifici (soci per categoria, soci per età, avvicendamento dei soci, diffusione degli iscritti nei 

vari Comuni sul territorio). Durando evidenzia la critica situazione della nostra sezione di Rivoli, 

dove c'è un numero bassissimo di iscritti sotto i 18 anni, e un altrettanto elevato numero di soci 

anziani (manca una fascia, ben presente e distribuita in altre sezioni, tra i 30-50 anni). Seguono 

alcuni interventi e valutazioni sul questionario e sui risultati, per quanto parziali e in parte 

deformati, che esso fornisce. Abrate invita a prendere spunto dal questionario per chiedere 

direttamente ai nostri soci quali siano le motivazioni che li spingono a iscriversi/non si 

iscrivono/cambiano sezione, e con altri invita a riflettere a fondo sulla mancanza di soci giovani 

nella sezione. Durando approva l'idea di redigere un questionario ad hoc (da consegnare ai soci al 

momento del rinnovo o dell'iscrizione, oppure da mettere on-line, e da compilare in modo anonimo, 

oppure da compilare nel corso di una serata). Rivella suggerisce di preparare iniziative che siano 

adatte ai giovani e possano stimolare la loro partecipazione (arrampicata, ferrate o altro). Usseglio 

Min e Durando precisano che sono cambiati i modi di approccio al Club, quelli di informazione e 

comunicazione, e anche le responsabilità in caso di incidente. Si costituisce una commissione 

apposita (Durando, Abrate, Gastaldo e Rivella) che preparerà un questionario sulla vita e 

sull'adesione alla sezione. 

Ultimo intervento quello di Marcatto, che ricorda che la progettata pubblicazione di un volumetto 

per il 150° di fondazione del CAI ha un termine di consegna dei materiali da stampare, ed è la fine 

di maggio. Invita chi ha aderito all'iniziativa a preparare la documentazione entro il 31 maggio. 

La riunione si chiude alle ore 23,30. 

 


